

Beschluss des Landrats vom 14.09.2023

Nr. 45

11. Geschäftsbericht und Jahresrechnung 2022 der Psychiatrie Baselland (PBL) 2023/201; Protokoll: gs

Die Geschäftsprüfungskommission hat den Geschäftsbericht und die Jahresrechnung der Psychiatrie Baselland geprüft, führt Kommissionspräsident **Hannes Hänggi** (Die Mitte) aus. Bei der Psychiatrie Baselland handelt es sich um ein öffentlich-rechtliches Unternehmen mit rund 1200 Mitarbeitenden, das dem Kanton gehört. Es handelt sich um eine strategisch wichtige Beteiligung des Kantons. Im Berichtsjahr hat die Psychiatrie Baselland rund 14 500 Patientinnen und Patienten behandelt, wovon 4160 Kinder und Jugendliche waren. Im Vergleich zum Vorjahr sind das rund 13 % mehr. Entsprechend stark waren die Ambulatorien ausgelastet. Per Mitte Oktober des laufenden Jahres nimmt die Psychiatrie zwei neue Klinikgebäude auf dem Campus Liestal in Betrieb; die Bauarbeiten sind weit fortgeschritten und im Zeitplan. Der Jahresgewinn liegt mit CHF 600 000 etwas unter demjenigen im Vorjahr. Das Eigenkapital – leicht höher als im Vorjahr – beträgt rund CHF 62,8 Mio. und verzeichnet gemessen an der gesamten Bilanzsumme einen erfreulich hohen Anteil von 45,6 %.

Die strategischen und wirtschaftlichen Ziele gemäss der Eigentümerstrategie hat die Psychiatrie Baselland im Berichtsjahr mehrheitlich erreicht, das Margen-Ziel von 8 % aber mit 6,1 Prozent unterschritten. In der Regierungsvorlage kann man lesen, dass 6,1 % aufgrund besonderer Herausforderungen grundsätzlich positiv zu bewerten sind. Diese Herausforderungen sind teils immer noch auf die Pandemie zurückzuführen – aber auch auf die gesundheitspolitische Situation (Stichworte Prämien und Tarifverhandlungen). Entsprechend erachtet auch die GPK die strategischen und wirtschaftlichen Ziele als mehrheitlich erreicht. Weil die Tarife zu spät an die Teuerung angepasst wurden, ist eine Gefährdung der Ertragssicherheit zu sehen.

Die GPK hat letztes Jahr im Bericht zum Geschäftsjahr 2021 empfohlen, die Erschliessung des Campus Liestal mit dem ÖV zu optimieren. Auf diese Empfehlung hat die GPK erst auf Nachfrage beim Regierungsrat eine Antwort erhalten. Gemäss dieser Antwort soll die Campus-Erschliessung tatsächlich ab dem nächsten Jahr verbessert werden.

Die Geschäftsprüfungskommission beantragt dem Landrat einstimmig mit 13:0 Stimmen, den Geschäftsbericht und die Jahresrechnung 2022 der Psychiatrie Baselland zur Kenntnis zu nehmen.

://: Eintreten ist unbestritten.

– *Beschlussfassung*

://: Mit 87:0 Stimmen werden der Geschäftsbericht und die Jahresrechnung 2022 der Psychiatrie Baselland zur Kenntnis genommen.
